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VIERNES 17 DE AGOSTO, 2012 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 PELIGRA LA LIBERTAD DE PRENSA.- EBRARD 

 

FIJAN PEÑA Y EL PRD PRIORIDAD LEGISLATIVA 

 LOS VARGAS OFRECÍAN UNA BICOCA: SHCP 

 

MVS AFINA OFENSIVA LEGAL PARA CONSERVAR LA 
CONCESIÓN 

 ENFURECE GB POR ASILO DE ECUADOR A ASSANGE  

 ALCALDÍA REMATA EDIFICIO POR CRISIS 

 

MVS QUERÍA PAGAR SÓLO 0.38%: SHCP 

 SANTANDER VA POR US4, 000 MILLONES  

 

ACABAR CON REPARTO DE CULPAS EN MATERIA DE 
SEGURIDAD, PIDE PEÑA 

 MVS OFRECÍA 104 MILLONES Y VALE 27 MIL 

 ¡OTRO MICROBUSAZO! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/08/12 CAPITAL -41 

 

Credenciales del nuevo dirigente no son garantía de política eficaz: 
expertos 

LAURA POY SOLANO 

Especialistas del sistema educativo afirmaron que si bien la designación de Mario Rueda Beltrán como 
presidente del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) representa la primera vez 
que llega un experto en evaluación, no fue una decisión consultada con la comunidad académica y sus 
credenciales no son garantía de que sabrá establecer políticas eficaces. 

Ángel Díaz Barriga, integrante emérito del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la 
Educación, de la Universidad Nacional Autónoma de México, advirtió que uno de los retos de la nueva 
gestión del organismo será “garantizar que haya mayor vinculación entre los resultados de sus 
investigaciones y evaluaciones y a quienes van dirigidos, porque los maestros lo que necesitan saber 
es qué anda mal en el aula para corregirlo”. 

No se trata, explicó, de caer en una evaluación, cuyos fines son clasificatorios, y que “ha sido excesiva 
en México, hay otras formas de evaluación”. Indicó que México no necesita más coordinaciones 
nacionales y estatales de evaluación, sino “coordinar el trabajo de un buen examen de evaluación, 
porque necesitamos uno nacional, y no 20, como ocurre actualmente”. 

“No se descarta el juego político” en las designaciones 

En entrevista por separado, Lucía Rivera, investigadora de la Universidad Pedagógica Nacional, 
experta en políticas educativas, indicó que “podemos darles el beneficio de la duda, porque tienen 
amplia experiencia académica, pero habrá que ver si al frente del INEE podrán resolver la inexistencia 
de un sistema nacional de evaluación, porque sólo hay instituciones aisladas”. 

Luego que el secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, dio a conocer la 
integración de la junta técnica del INEE, en la que participarán la ex directora general del organismo, 
Margarita Zorrilla Fierro, y las investigadoras María de Ibarrola, Graciela Cordero Arroyo y Lucrecia 
Santibáñez, dijo que no se puede descartar que los nombramientos sean parte de un “juego político” 
en el que el gobierno saliente “quiere acomodar sus fichas y mantener una determinada perspectiva de 
lo que puede o no hacerse en la evaluación de la educación”. 

También advirtió que habrá que esperar la reacción de la próxima administración federal, pues a la 
nueva dirección del INEE le corresponderá aplicar la evaluación universal de casi un millón de 
docentes de educación básica. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/08/12 CAPITAL CP-41 

La especialista destacó que la integración de un nuevo equipo directivo en el instituto “debe ser la 
oportunidad para abrir al debate qué tipo de modelo de evaluación queremos impulsar en México, con 
qué objetivos y cómo vamos a emplearlo para mejorar lo que ocurre en el salón de clases”. 

Como académicos, dijo, esperamos que se inicie ese proceso que no puede ser soslayado si 
queremos generar un modelo de evaluación eficaz en el país. 
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RESUMEN 
 

SEP 
 

* Toma posesión como primer Presidente del INEE, Mario Rueda Beltrán 

UnomásUno: Hoy es un día muy importante para la educación en México, en particular 
para la evaluación, factor fundamental para apuntalar la calidad educativa que impulsa el 
Presidente Felipe Calderón, dijo el secretario de Educación Pública, doctor José Ángel 
Córdova Villalobos al nombrar al doctor Mario Rueda como el primer Presidente del 
Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación. (UnomásUno3, La Razón 10, 
UnomásUno 3) 

Reforma: En su nueva etapa como organismo autónomo, el INEE será presidido por 
Mario Rueda Beltrán mientras que cuatro investigadoras integrarán su Junta Técnica. El 
Presidente Felipe Calderón designó a cuatro mujeres para integrar la Junta Técnica, entre 
ellas a Graciela Cordero Arroyo, hermana del ex Secretario de Hacienda, y quien es 
investigadora del Instituto de Investigación y Desarrollo Educativo de la Universidad 
Autónoma de Baja California. También a Lucrecia Santibáñez, que se desempeña como 
directora asociada en Rand Corporation, un centro de investigación en Estados Unidos; a 
María de Ibarrola, integrante del Departamento de Investigación Educativa, y a Margarita 
Zorrilla, hasta ayer directora del INEE. Con excepción de Santibáñez, quien vive en EU, 
las tres consejeras y el presidente del INEE, recibieron personalmente el nombramiento 
por parte del Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos en el salón 
Simón Bolívar de la dependencia. (Reforma 2, El Universal 16-A, La Crónica 9, La 
Jornada 41, Excélsior 18, La Razón 10) 

El Universal: El Secretario de Educación, advirtió que en el estatuto de ese Instituto -que 
tendrá que elaborarse-, deberá tener los candados para evitar que haya intromisión del 
SNTE o de la SEP. (El Universal 16-A) 

El Universal: Al tomar posesión como primer Presidente del INEE, Mario Rueda Beltrán, 
dijo que “va a ser necesario regresar a reconocer los límites de la evaluación para no 
pedir que la evaluación solucione todos los problemas” de la educación. (El Universal 16, 
El Gráfico 9, Excélsior 18) 
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* Descarta la SEP posibilidad de heredar plazas 

Milenio: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, dejó en claro 
que las plazas que son recursos federales no van a ser heredadas. Cuestionado sobre el 
acuerdo firmado por el gobierno de Nayarit y el SNTE para que los decentes de 
secundaria en esa entidad puedan heredar las plazas, Córdova reconoció tener ciertas 
limitaciones, pues cada estado tiene su autonomía. Aclaró que lo que deriva del recurso 
federal, en las nuevas plazas que se mandaron a concurso, “ningún peso que vaya para 
ellas podrá ser para una plaza heredada. Tendrá que ser para la gente que se lo haya  
ganado. En eso vamos a estar estrechamente vigilantes”. La presentación de Rueda se 
realizó en el salón Simón Bolívar de las oficinas de la SEP. (Pág. 12) 

* Credenciales del nuevo dirigente no son garantía de política eficaz: expertos.-
Laura Poy Solano 

La Jornada: Especialistas del sistema educativo afirmaron que si bien la designación de 
Mario Rueda Beltrán como Presidente del INEE representa la primera vez que llega un 
experto en evaluación, no fue una decisión consultada con la comunidad académica y sus 
credenciales no son garantía de que sabrá establecer política eficaces. Ángel Díaz 
Barriga, integrante emérito del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la 
Educación, de la UNAM, advirtió que uno de los retos de la nueva gestión del organismo 
será garantizar que haya mayor vinculación entre los resultados de sus investigaciones y 
evaluaciones y a quienes van dirigidos, porque los maestros lo que necesitan saber es 
qué anda mal en el aula para corregirlo. (Pág. 41) 

* Pulso Político.- Francisco Cárdenas Cruz 

Pulsopolitico.com.mx: Al convertirse en el primer Presidente del INEE, Mario Rueda 
Beltrán reconoció que será necesario reconocer los límites de ésta para no esperar a que 
sea la solución de todos los problemas…”. (Portal Pulsopolitico.com.mx) 

* Mirando Lejos.- Blanca Heredia 

La Razón : En un artículo reciente con motivo de los 10 años de la fundación del INEE, el 
Secretario Córdova señala acertadamente que la Evaluación Educativa es importante 
pues nos permite saber dónde estamos, compararnos con otros y con nosotros mismos a 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

lo largo del tiempo. La Evaluación Educativa o cualquier otra sólo nos permite lograr todo 
ello, sin embargo, si se sustenta en la definición de metas precisas y exigentes. (Pág. 2) 

* Seguro, el reinicio de clases: SEP.- Nurit Martínez 

EL Universal: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, 
aseguró que se han realizado reuniones con las autoridades estatales para que “se 
refuerce la seguridad en aquellos sitios en donde puede haber algún riesgo” de violencia 
al inicio de clases. Afirmó que pese a que en algunos sitios del país como San Luis 
Potosí, Tamaulipas y Michoacán están bajo esa circunstancia de la violencia; eso no será 
impedimento para el inicio de clases. Aseguró que todo está previsto para que el lunes 
casi 25 millones de alumnos de educación básica arranquen con el año escolar 2012-
2013. Al concluir la ceremonia en la que dio posesión al primer Presidente del INEE, 
Mario Rueda Beltrán, el Titular de la SEP explicó: “no vamos a contratar policías pero sí 
tenemos un contacto muy estrecho con las autoridades para advertir las situaciones de 
riesgo”. (EL Universal 17, La Jornada 14, 24 Horas, Diario Imagen 11) 

* Teléfono Rojo.- José Ureña 

Ovaciones: El Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova, recibirá este 
viernes el doctorado Honoris Causa de la derechista UAG, los famosos Tecos. El acuerdo 
universitario destaca ‘su contribución a la cultura y al saber’ por parte del doctor Córdova. 
(Pág. 2) 

* Los Bazucazos de Ubaldo Díaz.- Ubaldo Díaz 

Hombresdelpoder.com: Por su contribución a la cultura y al saber, la Universidad 
Autónoma de Guadalajara, le otorgará este viernes el grado de ‘Doctor Honoris Causa’, al 
Secretario de Educación Pública, doctor José Ángel Córdova Villalobos. La solemne 
ceremonia tendrá lugar en el auditorio Dr. Luis Garibay Gutiérrez de esta casa de 
estudios, donde el Rector de la Universidad Autónoma de Guadalajara, Antonio, Leaño 
Reyes, le entregará el reconocimiento. Felicidades a quién con sus conocimientos, 
contribuyen al desarrollo de México. (Portal Hombresdelpoder.com) 

* De Oficio Reportero.- Raúl Sánchez Carrillo 

Rumbo de México: Mañana en la Universidad Autónoma de Guadalajara entregará, 
nuevamente por su contribución a la cultura y al saber, el grado de “Honoris Causa” 
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doctor Córdova Villalobos, Secretario de Educación Publica. Cabe recordar que el pasado 
30 de mayo, la Universidad Autónoma de Chiapas le otorgó al doctor Córdova Villalobos 
este reconocimiento que refleja su calidad y aportación a la vida publica del país. (Pág. 3) 

* Reconocimiento a Escuela de Estudios Financieros 

UnomásUno: La SEP otorgó el reconocimiento a la Escuela de Estudios Financieros de 
Condusef, mediante la firma de un convenio entre el Secretario de Educación Pública, 
doctor José Ángel Córdova Villalobos y el director de la misma Luis Alberto Pazos de la 
Torre. “La educación financiera es el paso donde México se juega la calidad de su futuro”, 
dijo el doctor Córdova, por ello se debe incluir la cultura financiera que permita cimentar la 
competitividad del país; con la creación de esta escuela a nivel maestría, se genera una 
cultura diferente que multiplica las oportunidades educativas en la educación superior. 
Esta maestría se suma a los logros que en educación superior hemos alcanzado en este 
gobierno, además de que la Escuela de Estudios Financieros contará con todo el respaldo 
de la SEP. (UnomásUno 3, Excélsior 9, El Financiero 6, El Sol de México 2-Finanzas, 
Punto Crítico) 

* Tarjetas prepagadas, vehículo de ahorro para niños y jóvenes 

El Financiero: Las tarjetas prepagadas pueden convertirse en un vehículo idóneo para 
que los niños y jóvenes retomen el hábito del ahorro. El proyecto fue presentado por la 
Condusef a los bancos, tema analizado de forma independiente por cada institución. Luis 
Pazos, presidente de la Condusef, detalló que fomentar el ahorro es una tarea importante 
y se debe trabajar en explicarle a la población cuál es su función para que retome este 
hábito, ya que genera un círculo virtuoso para el país, por lo que lamentó que los bancos 
hayan abandonado esta labor de fomentar el ahorro en los niños, debido a que “no es 
negocio”. Durante la firma del convenio, el Secretario de Educación Pública, José Ángel 
Córdova Villalobos, explicó que, con esta escuela, la Condusef se suma al compromiso de 
formar especialistas en el sector financiero, por lo que contará con el respaldo de la 
dependencia. (6-Finanzas) 

* Facilita la SEP que alumnos pasen año.- Sonia del Valle 

Reforma: En el nuevo esquema de evaluación que aplicara a partir del ciclo escolar 2012-
2013, la SEP otorga facilidades para que los estudiantes de educación básica acrediten 
los grados escolares aunque no hayan alcanzado los aprendizajes esperados.  
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Con ello, la SEP prácticamente eliminará la reprobación. De no acreditar alguna 
asignatura, el estudiante podrá pasar de grado de manera condicionada en primaria, 
mientras que en secundaria se le darán facilidades condicionadas, establecen las nuevas 
Normas Generales para la Promoción, Acreditación y Certificación de la Educación 
Básica. (Reforma 2, Metro 8) 

* Corporativo.- Rogelio Varela 

El Financiero: … La educación no puede ser pertinente en el mundo moderno si no 
incluye la cultura financiera, ya que es fundamental para que niños y jóvenes se 
desenvuelvan con éxito en la actualidad y dé esta manera contribuyan a cimentar la 
competitividad del país, así como a la multiplicación de oportunidades educativas de nivel 
superior de calidad. Así lo señaló el Secretario de Educación Pública, doctor José Ángel 
Córdova Villalobos, al firmar un convenio de colaboración con el presidente de la 
Condusef, doctor Luis Alberto Pazos de la Torre, mediante el cual se formalizan las 
acciones necesarias para la impartición de estudios de nivel superior en materia 
financiera... (Pág. 22) 

* SEP lanza portal jóvenes ‘conmigobierno’ 

Acercar el Gobierno Federal a los jóvenes usando los medios que utilizan ellos mismos es 
el propósito del nuevo portal que pusieron en marcha la SEP y el Instituto Mexicano de la 
Juventud Mexicana: conmigobierno.mx. El Secretario de Educación Pública, doctor José 
Ángel Córdova Villalobos señaló que esta nueva herramienta pondrá al alcance de los 
jóvenes información de 45 dependencias, como la propia SEP, Desarrollo Social, 
Gobernación, Medio Ambiente, Comunicaciones y Transportes, Conacyt, Conaculta, entre 
otras. (UnomásUno 3, Excélsior 18, El Sol de México 6-A) 

En total son 140 programas los que estarán disponibles para que los jóvenes -uno de 
cada tres mexicanos tiene entre 12 y 29 años de edad- se enteren de convocatorias, 
becas, programas de financiamiento, temas de salud, empleo, casa, economía, diversión 
y sepan quién lo ofrece y qué requisitos hay que cubrir. Si no encuentran la opción que 
están buscando pueden dejar su correo electrónico y posteriormente se comunicarán con 
el interesado para informarle de las opciones a las que puede acudir, también pueden 
enviar por este medio dudas y sugerencias. (UnomásUno 3, Excélsior 18) 
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En un acto convocado en el salón Hispanoamericano de esa dependencia, José Ángel 
Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública, aseguró que las oportunidades que 
ofrece el gobierno calderonista para este sector de la población quedaron sólo a un click 
de distancia, aprovéchenlo. (La Jornada Contraportada y 41) 

* Póker Político.- Matías Pascal 

UnomásUno: En el marco de la presentación pública del portal ‘conmigobiemo.mx’, el 
Secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, afirmó que los jóvenes 
son la fortaleza del país y hoy, uno de cada tres mexicanos tienen entre 12 y 29 años de 
edad, mientras el 64.5 por ciento de los usuarios de Internet tienen entre 12 y 34 años de 
edad. De ahí, que el gobierno del Presidente Felipe Calderón, se empeñe en aprovechar 
las nuevas tecnologías de comunicación e información en todos los espacios de la vida 
social y económica del país y, el portal es, precisamente, un exitoso esfuerzo por 
presentar, en un solo espacio virtual, todo lo que el Gobierno Federal tiene para los 
jóvenes, de una manera sencilla, clara y practica, dijo. (Pág. 4) 

* Los Capitales.- Edgar González Martínez 

El Sol de México: Al firmar el Convenio de Colaboración entre la Secretaría de 
Educación y la Condusef, él doctor José Ángel Córdova Villalobos indicó que la educación 
no puede ser pertinente en el mundo moderno si no se incluye la cultura financiera, ya 
que es fundamental para que niños y jóvenes puedan desenvolverse con éxito en la 
actualidad y mediante este convenio -dijo- se formalizan las acciones necesarias para la 
impartición de estudios del nivel superior en materia financiera. (Pág. 4-Finanzas) 

* Las protestas en el INAH no tiene sentido”: Alfonso de Maria y Campos 

El Economista: Están protestando contra su propia gente, no sólo contra mí... Yo ya me 
voy. Pero es preocupante que critiquen el trabajo de sus compañeros y creo que las 
protestas no tienen sentido”, aseguró Alfonso de Maria y Campos Castelló, director del 
INAH. Finalmente, Alfonso de María y Campos Castelló aseguró: “Yo ya he abierto el 
diálogo, pero ellos no quieren. Pero ya contestamos todas sus demandas y los temas ya 
se han discutido en muchos foros”. El martes pasado, Felipe Echenique, secretario 
general del sindicato de investigadores del INAH, entregó una carta dirigida al Presidente 
de la República con el fin de que instruya al Secretario de Educación Pública para 
recibirlos. (Pág. 59) 
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* El drama juvenil y la seguridad nacional.- Juan José Huerta 

La Crónica: ¡Claro! Ahora algunos se quieren colgar las 7 medallas que los jóvenes 
deportistas mexicanos ganaron en la Olimpiada de Londres para ensalzar ´logros´ 
gubernamentales en relación a la juventud: ´en el México de hoy, el deporte y la 
activación física se perfilan, tal como usted (el Presidente Calderón) lo delineó en el 
Programa Nacional de Cultura Física y Deporte de su gobierno, como un eje importante 
para el desarrollo nacional´, aseveró en discurso estos días el doctor José Ángel Córdova 
Villalobos, secretario de Educación Pública, quien agregó: ´el avance que nuestro país ha 
tenido en el deporte queda patente con los resultados recientes de los Juegos 
Panamericanos de Guadalajara 2011 y de los Juegos Olímpicos de Londres, en los que 
hicimos historia al obtener, por primera vez, una Medalla, y de Oro, en el fútbol, dentro de 
otras tantas medallas que, también, se obtuvieron´. ¡Que sea menos! (Pág. 1) 

* La nueva educación tecnológica.- Armando Romero 

El Financiero: Resulta muy normal que con todas las denuncias postelectorales 
perdamos de vista algunos temas prioritarios para el país. El 19 de diciembre de 2011 en 
la SEP se anunció la convocatoria para el arrendamiento de equipos de cómputo que 
serían instalados en 163 mil en salines de quinto y sexto grados de primaria, llamado 
proyecto Aula Base Telemática y calificado por algunos como ´Enciclomedia reloaded´. El 
contrato entraría en vigor desde la firma del mismo, que se esperaba fuera en enero de 
este año hasta el 31 de diciembre de 2016, por medio de la figura de contrato multianual 
de servicios, con un costo de cerca de 23 mil millones de pesos. 

A la publicación de convocatoria, la Secretaría le quitó los elementos tecnológicos a la 
licitación, reviviendo el viejo modelo e ignorando las conclusiones de la Auditoría Superior 
de la Federación respecto al Programa Enciclomedia. Eso no quedó justificado y existen 
muchas contradicciones legales en los dictámenes de la SEP que establecían la 
conclusión de convenios, y después se amplían con equipos que ya no pertenecen a las 
empresas arrendadoras y que las autoridades educativas estatales no quieren por 
obsoletos. 

El doctor Córdova Villalobos se encuentra al filo de abismo, atrapado en licitaciones que 
parecen negocio. ¿Quién firmará una decisión de este tamaño y de qué monto será el 
daño patrimonial esta vez?  
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Entre los proveedores interesados hay pocos comentarios positivos para Francisco 
Ciscomani, la promotora Sofia French y el cabildero Germán Uribe. Aunado a todo esto, el 
pasado 13 de julio la SEP publicó en compranet unas ´aclaraciones generales´ donde 
retira la prohibición que originalmente impuso para que ninguna empresa ganase más de 
dos de las nueve zonas geográficas del país en que fue dividida la licitación para no 
depender de una sola empresa. Ahora, una sola empresa puede presentar ofertas para 
las nueve zonas, y ganarlas todas. (Pág. 28) 

* Intentan extinguir educación inicial 

UnoMásUno: Los diputados del PRI se pronunciaron contra la absurda decisión de 
fusionar con el ciclo preescolar a la ´educación inicial´ que abarca a niños de 0 a 4 años, 
que no sólo afectará a millones de infantes que dejarán de ser atendidos de acuerdo a su 
corta edad en los CENDI. Ante esa incongruencia la legisladora priísta, demandó la 
comparecencia de funcionarios de la Dirección General de Servicios Educativos de la 
SEP, para que expliquen a los legisladores por qué el sistema de educación inicial se ha 
fusionado con el preescolar. (Pág. 4) 

* Distribuye el GDF libro sin aval de SEP 

Excélsior: El gobierno del Distrito Federal distribuirá libros entre los alumnos de cuarto, 
quinto y sexto y afuera de las escuelas. El Secretario de Salud, Armando Ahued, explicó 
que para el ejemplar del libro se otorgue dentro de los planteles “tendría que haber 
pasado una comisión de libros de texto gratuito y haber sido supervisado por un comité 
especial que revisa los contenidos y el lenguaje. Es un proceso que lleva mucho tiempo y 
que lamentable que no hubo disposición para hacerlo”.  

Pese a haber anunciado que ya tenían todo listo para la entrega en domicilios  y módulos 
fuera de las escuelas , ante la negativa de la SEP para convertirlo en un libro de texto, un 
ajuste en la agenda del Jefe de Gobierno y el Rector de la UNAM, José Narro, provocó el 
reajuste en las fechas, explicó en entrevista. (El Universal PP 1 y 3-Metrópoli, El 
Gráfico 3, Excélsior 2-Comunidad) 
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* Desplazan a maestros 

Excélsior: Más de mil profesores que laboraban en primarias bajo el esquema de 
contratos anuales, honorarios o que cubrían interinatos, serán desplazados de sus 
puestos porque sus lugares serán ocupados por maestros que concursaron por una plaza 
el pasado mes. El profesor Francisco Bravo, de la Sección 9 de la CNTE, informó que hoy 
llevarán acabo un mitin frente a la Dirección General de Personal de la SEP en el DF, 
para exigir que esos mil 64 maestros no sea desplazados de sus salones. (Pág. 18) 

* Senador del Partido Verde lamentó que el tema de la educación en México no sea 
prioridad 

Milenio: El senador del Partido Verde Rene Arce lamentó que el tema de la educación en 
México no sea prioridad para las administraciones y dijo que hay una larga lista de 
pendientes que impiden que México mejore sus parámetros de calidad. (Pág. 12) 

* Improvisan escuelas para arrancar clases 

Excélsior: Para poco más de seis mil alumnos de educación básica de la Ciudad de 
México, el próximo curso escolar comenzará en un plantel provisional. Se trata de 
estudiantes del nivel preescolar, primaria y secundaria cuyos planteles tuvieron que ser 
demolidos o evacuados al resultar con afectaciones estructurales durante los sismos del 
pasado 20 de marzo. Carlos Sainz, director del Instituto Local de la Infraestructura Física 
Educativa del Distrito Federal, explicó que se trata del plantel que corresponde a la 
escuela Ricardo Flores Magón, en la delegación Tláhuac. Sainz dijo que por causas 
ajenas al programa para colocar las aulas provisionales, el curso escolar para los 
estudiantes de esa escuela primaria comenzará una semana después. “Ahí nos 
tardaremos cuatro o cinco días más que el inicio de clases formal. Ya lo platicamos con la 
AFSEDF y con los padres de familia y hemos hecho una logística para evitar 
contratiempos”, consideró el funcionario. (Pág. 6-Comunidad) 

* Formalizarán Centro Digital bajo la Estela 
 
Excélsior: El Centro de Cultura Digital Estela de Luz será inaugurado oficialmente el 
próximo 15 de septiembre, en una ceremonia privada, y la apertura al público se realizará 
el día siguiente, de acuerdo con Jovanna Venegas, directora de Comunicación del 
espacio. 
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Si bien los conciertos semanales en la explanada del polémico monumento, que fue 
construido para conmemorar el Bicentenario de la Independencia, comenzaron el pasado 
10 de mayo, con música electrónica a cargo del Instituto Mexicano del Sonido, y ya se 
había mencionado el nombre y la vocación del nuevo centro cultural, el proyecto no ha 
sido presentado formalmente. (Pág. 11) 
 
* Muchos casos de corrupción que marcaron el sexenio 
 
El Sol de México: A menos de tres meses de concluir con su “gobierno”, Felipe Calderón 
Hinojosa se propuso dos metas: renovar al PAN y dejar constancia que fue un Mandatario 
respetuoso de la democracia; además, le interesa que sus incondicionales pregonen los 
“logros” que tuvo durante los seis largos años que presidió este gran país. Seis años 
después, a punto de terminar su gestión, se conocen entre muchos casos de corrupción 
que marcaron el sexenio, las presuntas irregularidades en los manejos de los recursos 
destinados a los festejos del Bicentenario del inicio de la Independencia; la “Estela de 
Luz” (mejor conocida como el monumento a la corrupción) y el millonario cohecho a un 
alto funcionario de la CFE, Néstor Félix Moreno. (Pág. 2-A) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 

* Se intensifican lluvias; 4 entidades, en alerta 

El Universal: Debido a las fuertes lluvias presentadas en los últimos días, al menos 
cuatro estados del país han adoptado medidas de alerta, incluido el desalojo de 400 
personas en Baja California Sur. La SEP confirmó que ante las dificultades por las 
inundaciones se determinó la suspensión de actividades en los jardines de niños, 
primarias y secundarias. (Pág. 3-Estados) 

* Denuncian cuatro violaciones en albergues indígenas de Oaxaca 

Milenio.- La delegada de la Conadepi, Concepción Rueda Gómez, reveló que son cuatro 
los niños violados en los albergues indígenas, que son operados por el Instituto Estatal de 
Educación Pública de Oaxaca y la sección 22 del SNTE, aunque también reportó maltrato 
infantil, violencia física y hasta abandono de los inmuebles. “No puedo callar lo que pasa 
en los albergues escolares indígenas.  
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Necesito el ancla de las autoridades para que no sigan siendo violentados y abusados 
sexualmente. He tenido conocimiento de cuatro casos y he puesto la denuncia ante 
derechos humanos”, reveló. (Pág. 19) 

*Instalan comisiones mixtas para educación 

El Universal: Guerrero. La Secretaría de Educación en Guerrero entregó ayer 
nombramientos y llevó a cabo la instalación de las Comisiones Estatales Mixtas de 
Cambios y de Escalafón, con la suma de los actores involucrados en el sistema educativo 
en este estado, incluyendo al dirigente de la sección XIV del SNTE, Jóse Hilario Ruiz 
Estrada y de CETEG, Manuel Rodríguez Gálvez. (Pág. 3) 

* Veracruz se alista para el regreso a clases 

Excélsior: El próximo lunes se espera la incorporación de un millón 726 mil 767 alumnos 
al ciclo escolar 2012-2013, quienes serán atendidos por 91 mil 951 docentes en planteles 
de educación especial, incial, jardines de niños, primarias, secundarias y de educación 
para adultos, distribuidos en siete mil 185 localidades de los 212 municipios veracruzanos, 
informó la SEV. El nuevo ciclo signado entre la SEP y el SNTE, iniciará en 264 centros de 
educación especial, 320 módulos de educación inicial, siete mil 892 jardines de niños, 
nueve mil 725 escuelas primarias, tres mil 243 escuelas secundarias y 197 centros de 
educación para adultos. (Pág. 19) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Buscan reducir siniestros viales para el 2020 

Reforma: Con la Campaña “Pilotos por la Seguridad Vial” se planea reducir en 50 por ciento 
los accidentes viales al 2020 en México. En el Autódromo Hermanos Rodríguez, el 
Presidente Felipe Calderón firmó como testigo de honor el documento ´La Promesa 2089. 
Fortalecer la acción humanitaria en seguridad vial´, elaborado por la Federación Internacional 
de la Cruz Roja. (Pág. 11) 
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* Peligra la libertad de prensa.- Ebrard 
 
Reforma: La libertad de expresión en el País está en riesgo si funcionarios federales 
condicionaron a Joaquín Vargas la aprobación de un proyecto de MVS sobre la banda de 2.5 
GHz a que la compañía no recontratara a Carmen Aristegui, consideró ayer Marcelo Ebrard, 
Jefe de Gobierno del DF. “Se tiene que esclarecer lo que él está diciendo (Vargas) porque 
nos afecta a todos”, dijo Ebrard al ser cuestionado sobre el tema. (Ocho Columnas)  

 
DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 

 

SEP. Acuerdo número 648 por el que se establecen normas generales para la evaluación, 
acreditación, promoción y certificación en la escuela básica Primera Sección, pág. 38. 
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FIRMAN SEP Y CONDUSEF CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA 
LA IMPARTICIÓN DE ESTUDIOS DE NIVEL SUPERIOR 

 

El secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos, y el Doctor Luis 
Alberto Pazos de la Torre, Presidente de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros (CONDUSEF), firmaron hoy un convenio de colaboración, mediante 
el cual se formalizan las acciones necesarias para la impartición estudios del nivel superior en materia 
financiera. 

Dicho instrumento tiene por objeto que los planes y programas de estudio que imparte la 
CONDUSEF, por conducto de su Escuela de Estudios Financieros, sean registrados en la SEP y, en 
su caso, se realicen las actualizaciones y adecuaciones necesarias. 

Esta escuela cuenta con un profesorado de calidad, que cubre las distintas áreas del 
conocimiento y promueve entre los alumnos el desarrollo y ejercicio de los valores institucionales que 
orientan la gestión de dicha institución. Esto permite a los estudiantes enfrentar los nuevos retos que 
plantea el Sistema Financiero Mexicano. 

Con la firma de este convenio, la Secretaría de Educación Pública se suma al compromiso de 
impulsar la educación financiera en el país, para formar especialistas capaces de aplicar sus 
destrezas, aptitudes y conocimientos del Sistema Financiero Mexicano en la sociedad. 

Asimismo, este convenio pretende facilitar el registro de los títulos, diplomas, grados 
académicos y, en su caso, cédulas profesionales, a los alumnos que cursen algún estudio impartido 
por la Escuela de Estudios Financieros de la CONDUSEF. 
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MARIO RUEDA BELTRÁN, NUEVO PRESIDENTE DEL INSTITUTO 
NACIONAL PARA LA EVALUACIÓN DE LA EDUCACIÓN 

 
Al darle posesión, el titular de la SEP, dijo que deberá continuar impulsando la cultura de la evaluación 
para apuntalar la calidad educativa.El Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova 
Villalobos, dio posesión al Doctor Mario Rueda Beltrán como presidente del Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación (INEE) para el periodo 2012-2016, cargo conferido por el Presidente de la 
República. 
 
En la ceremonia, el titular de la SEP dijo que el Doctor Rueda Beltrán tendrá, entre otras tareas, la de 
continuar impulsando la cultura de la evaluación, factor fundamental para apuntalar la calidad 
educativa.  
 
El responsable de la política educativa del país le pidió  al nuevo titular del INEE colaborar con los 
distintos actores del sistema educativo mexicano y de la sociedad en su conjunto para diseñar una 
política nacional de evaluación de la educación y y aplicar instrumentos para evaluar de manera 
confiable, válida y periódica el nivel del logro educativo de los alumnos, así como informar anualmente 
a las autoridades educativas, federal y locales, y a la sociedad en general, sobre el estado que 
guardan los diversos componentes, procesos y resultados del sistema educativo nacional. 
 
El Doctor Córdova Villalobos señaló que “en este Gobierno se tiene claro que sólo evaluándonos 
podemos saber dónde estamos y así conocer las áreas de oportunidad en las que debemos poner el 
mayor esfuerzo; qué se debe reforzar y las políticas educativas que debemos diseñar para llegar a 
donde queremos”. 
 
Comentó que debemos consolidar la educación de calidad que México merece y necesita para 
competir en el mundo actual, para lo cual el INEE resulta un gran aliado, altamente calificado y 
confiable. 
 
Al hacer un reconocimiento a la labor de Margarita Zorrilla como Directora General del Instituto, el 
Secretario de Educación Pública recordó que durante los primeros 10 años del INEE se aplicaron 
pruebas nacionales e internacionales a más de 589 mil alumnos, que derivaron en más de 200 
publicaciones de investigación y análisis. 
 
Entre los proyectos del Instituto, destaca la elaboración de pruebas de aprendizaje y de evaluación de 
escuelas, como los exámenes de calidad y de logro educativo, EXCALE, un instrumento de evaluación 
que permite hacer mediciones periódicas sobre el estado que guarda el estado educativo mexicano 
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Asimismo, apuntó que el INEE ha aplicado el examen PISA, cuya realización a nivel mundial es 
coordinada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y cuyo 
propósito es ofrecer una visión general sobre la educación y las competencias de los jóvenes de 15 
años. 
 
El Secretario de Educación Pública informó además que el Presidente Felipe Calderón designó como 
integrantes de la nueva Junta Técnica del instituto, para el periodo 2012-2016, a la Doctora Lucrecia 
Santibañez y a la Doctora María de Ibarrola, y para el periodo 2012-2020, a la Doctora Graciela 
Cordero y a la Doctora Margarita Zorrilla. 
 
Por su parte, el Doctor Rueda se comprometió a continuar con la tarea iniciada por sus antecesores 
para seguir contribuyendo al mejoramiento de la calidad de la educación, en coordinación con los 
distintos actores involucrados. 
 
 El Doctor Mario Rueda Beltrán es Licenciado en Sicología por la UNAM y Doctor en Ciencias de la 
Educación por la Universidad de París; forma parte del sistema nacional de investigadores, tiene una 
larga trayectoria como investigador en el Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la 
Educación de la UNAM y es miembro de la Asociación Americana de Investigación Educativa de 
Estados Unidos 
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Pide la CNDH elevar nivel de escolaridad de indígenas 

DENNIS A. GARCÍA 
 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CDNH) hizo un llamado al Estado a 
garantizar la educación de calidad de los indígenas y poner en práctica las políticas 
públicas necesarias para ello. De acuerdo con las cifras oficiales, de los 15.7 millones de 
indígenas, 9.7 por ciento  son niños de seis a 14 años que no van a la escuela, y el grado 
de analfabetismo en mayores de 15 años es de 24.3 por ciento. 
 
La escolaridad promedio en los grupos indígenas es de cuarto año de primaria, mientras 
que la de la población que no lo es rebasa el segundo grado de secundaria. Un factor 
determinante para el progreso de cualquier sociedad, advirtió la CNDH, es la educación, 
sin embargo las comunidades indígenas frecuentemente son excluidas y sufren pobreza, 
discriminación y falta de oportunidades de desarrollo. 
 
“En el artículo segundo de la Constitución indica que los tres órdenes de gobierno deben 
garantizar e incrementar los niveles de escolaridad a las personas indígenas con el fin de 
abatir las carencias y rezagos que afectan a estas regiones, así como favorecer la 
educación bilingüe e intercultural y la alfabetización”, señaló. 
 
En lo que respecta a la Comisión, que preside el ombudsman nacional, Raúl Plascencia, 
explicó que por medio del Programa de Promoción y Difusión de los Derechos Humanos 
de los Pueblos y Comunidades Indígenas, se han realizado diversas acciones como 
talleres, pláticas, conferencias y cursos para dar a conocer los derechos humanos de este 
grupo de la sociedad. 
 
El organismo hizo un llamado a respetar los derechos humanos de las personas 
indígenas y a brindarles la enseñanza necesaria con respecto a su cultura, tradiciones, 
uso de su lengua y desde una perspectiva intercultural para que progresen y no sean 
aisladas y excluidas del desarrollo. 
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Inaugura IPN instalaciones académicas y equipo por más de 26 
millones de pesos 

La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, 
inauguró espacios remodelados y de nueva creación por un monto superior a 26 millones 
de pesos, que incluyen 12 laboratorios, cuatro áreas de apoyo a la academia y la 
operación de cinco equipos de alta especialización. 

Con esta nueva infraestructura que beneficiará a la comunidad de la Escuela Superior de 
Ingeniería Química e Industrias Extractivas (ESIQIE) del IPN, estudiantes, docentes e 
investigadores contarán con más espacios para el mejor desempeño de sus funciones y el 
fortalecimiento de la investigación en dicho plantel. 

Durante una ceremonia efectuada en el auditorio “Lázaro Cárdenas del Río” de la ESIQIE, 
la titular del Politécnico señaló que esta casa de estudios lleva a cabo un proyecto de 
expansión que le permitirá servir mejor a la sociedad, mediante proyectos docentes, de 
investigación, desarrollo tecnológico y vinculación social, caracterizados por su calidad y 
pertinencia. 

Mencionó que como parte de su crecimiento y consolidación, el IPN enfrenta el desafío de 
transformarse sin perder sus raíces históricas, por lo que ha redefinido su misión y sigue 
trabajando en la ruta marcada por una visión que privilegia la excelencia. 

Bustamante Díez comentó que a lo largo de los años, la Escuela Superior de Ingeniería 
Química e Industrias Extractivas destaca en los ámbitos nacional e internacional por 
formar profesionistas y posgraduados competitivos para las industrias química, petrolera, 
metalúrgica y de materiales, áreas vitales para el desarrollo de nuestro país. 

“Por ello, estas industrias requieren continuamente de nuestro conocimiento científico 
para mejorar y llevar a cabo con alta productividad y calidad sus procesos, porque la 
reconversión y modernización del aparato productivo no puede lograrse sin una adecuada 
base científica para el desarrollo tecnológico”, afirmó. 
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La Directora General del Politécnico felicitó a la comunidad de la ESIQIE por la nueva 
infraestructura con la que cuentan y subrayó que ésta contribuirá a la formación integral 
de los estudiantes, para que, una vez egresados, participen de forma significativa en la 
conformación de un país más seguro, más saludable y próspero. 
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El INEE seguirá fortaleciendo la evaluación, pero revisará sus límites: 

Rueda Beltrán 
LAURA POY SOLANO 

Fueron designadas las cuatro investigadoras que integrarán la nueva junta técnica 2012-2020 

 
En una breve ceremonia en el salón Simón Bolívar el titular de la SEP dio posesión a Mario Rueda 

Beltrán como nuevo presidente del INEE para el periodo 2012-2016 

El secretario de Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, dio posesión para el periodo 2012-
2016 como nuevo presidente del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) a Mario 
Rueda Beltrán, catedrático del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (IISUE) 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), designado en el cargo por el presidente 
Felipe Calderón Hinojosa. 

En su primer mensaje, Rueda Beltrán afirmó que continuará fortaleciendo el camino de la evaluación, 
pero advirtió que también será necesario “revisar sus límites para no pedir que solucione todos los 
problemas de la educación”. 
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En una breve ceremonia en el salón Simón Bolívar de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
Córdova también anunció la designación de cuatro investigadoras que integrarán la nueva junta 
técnica. 

El Ejecutivo federal designó para el periodo 2012-2020 sin posibilidad de relección, a la investigadora 
Graciela Cordero Arroyo, especialista en formación de docente, ex directora del Instituto de 
Investigación y Desarrollo Educativo de la Universidad Autónoma de Baja California y hermana del ex 
secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. 

En ese mismo periodo fue designada Margarita Zorrilla Fierro, hasta ayer directora general del INEE, 
quien formará parte de la junta técnica. A ellas se suman las especialistas María de Ibarrola, profesora 
del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados, del Instituto Politécnico Nacional; y Lucrecia 
Santibáñez, experta en evaluación, quienes permanecerán en el organismo de 2012 a 2016. 

Rueda Beltrán es egresado de la licenciatura en sicología de la máxima casa de estudios y cursó su 
doctorado en Ciencias de la Educación en la Universidad de París VIII, Francia. Es miembro del 
Sistema Nacional de Investigadores nivel II y se ha desempeñado en diversos cargos académicos 
dentro de la UNAM. Entre ellos, jefe del departamento de evaluación académica del Centro de 
Investigaciones y Servicios de esa institución. También ocupó la presidencia del Consejo Mexicano de 
Investigación Educativa y formó parte del consejo técnico del INEE de 2004 a 2007. 

Tras manifestar su agradecimiento por su designación, Rueda Beltran reconoció la labor realizada por 
Felipe Martínez Rizo, primer director general del instituto, quien estuvo al frente del organismo desde 
su fundación en agosto de 2002 a noviembre de 2008, cuando fue sustituido por Zorrilla Fierro. 

“Estoy muy consciente de la responsabilidad” que le fue asignada, dijo, y anunció que con la entrada 
en vigor del nuevo decreto presidencial que otorga mayor autonomía al organismo, se tendrán 
mayores posibilidades de desarrollar investigación en evaluación, lo cual permitirá diseñar nuevas 
estrategias y contribuir a la calidad de la educación.” 

Por su parte, Córdova Villalobos aseguró que con el acuerdo presidencial, que entró en vigor ayer, se 
fortalece la autonomía del INEE, pues establece que “no estará subordinado a ninguna autoridad, sea 
sindical, educativa o gubernamental”. No obstante, reconoció que corresponderá a la próxima 
administración consolidar la autonomía del instituto, pues señaló que los nuevos funcionarios deberán 
reunirse en los próximos meses con el equipo de transición del siguiente gobierno. 
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Descarta la SEP que la violencia en el país pueda afectar el retorno 
a clases 

LAURA POY SOLANO 

“No vamos a contratar policías”, eso corresponde a otra dependencia, sostiene Córdova Villalobos 

 
Dos hombres persiguieron y ejecutaron a disparos a una persona de unos 25 años en el 

estacionamiento del centro comercial Galerías Diana, ubicado en la costera Miguel Alemán, de 
Acapulco 

Ante la ola de violencia que afecta a Michoacán, Tamaulipas y San Luis Potosí, el secretario de 
Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, afirmó que la dependencia mantiene reuniones con 
las autoridades para que se refuerce la seguridad en aquellos sitios “donde pueda haber algún riesgo”. 

Sin embargo, enfatizó que pese a las condiciones de extendida inseguridad en distintos puntos del 
territorio nacional, “todo esta listo para el regreso a clases” de poco de 25.7 millones de alumnos de 
educación básica que vuelven a las aulas el próximo lunes para iniciar el ciclo escolar 2012-2013. 

El secretario subrayó que los problemas de inseguridad “no van a detener el inicio de clases”. 
Cuestionado sobre los recientes actos de violencia en entidades de San Luis Potosí, indicó que “la 
materia de seguridad es materia de seguridad, no de la secretaría, pero por supuesto que tenemos 
reuniones con las autoridades para que se refuerce la protección en aquellos sitios donde pueda haber 
algún riesgo”. 
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“En el DF nos han apoyado siempre” 

Sin embargo, apuntó que “nosotros no vamos a contratar policías, ¿verdad?, pero sí tenemos un 
contacto muy especial con las autoridades y nos han estado apoyando en todos lados. Aquí (en el 
Distrito Federal) cuando hemos pedido apoyo al doctor (Manuel) Mondragón, secretario de Seguridad 
Pública capitalino, de inmediato nos han apoyado en los casos; donde creemos que puede haber algún 
problema, siempre hay una acción preventiva”. 

Córdova Villalobos agregó que también se cubrieron los cursos preparatorios a los que deben acudir 
casi un millón de docentes frente a grupo, previo al reinicio de las labores docentes, así como la toma 
de posesión de los directores de educación media superior, a excepción de dos casos: “uno porque 
finalmente se arrepintió, y otro caso en Campeche, que no pudo hacerlo por el paso del huracán”. 

En cuanto a las afectaciones por las intensas lluvias en Veracruz, Guerrero, Quintana Roo y 
Campeche, destacó que hay programas de rehabilitación (de infraestructura) continua, “además 
tenemos un seguro que cubre los daños que provoquen diferentes catástrofes y que pueden ser desde 
temblores y huracanes”. 

Explicó que en días recientes se enviaron a las entidades más afectadas recursos de los seguros por 
daños ocasionados este año a la infraestructura escolar, a fin de que puedan fortalecer sus 
instalaciones, por lo que insistió que no habrá suspensión del regreso a clases en ninguna parte, y 
aseguró que el próximo lunes el ciclo escolar será inaugurado en un acto oficial en el que se prevé la 
asistencia del presidente Felipe Calderón. 
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Sube la SEP portal con 140 programas para jóvenes 
LAURA POY SOLANO 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció la puesta en marcha del portal conmigobierno.mx 
en el que presenta la oferta de 45 dependencias públicas a través de 140 programas destinados a los 
jóvenes en materia de educación, salud, vivienda, economía y empleo. 

En un acto convocado en el salón Hispanoamericano de esa dependencia, José Ángel Córdova 
Villalobos, secretario de Educación Pública, aseguró que las oportunidades que ofrece el gobierno 
calderonista para este sector de la población “quedaron sólo a un click de distancia, aprovéchenlo”. 
 
Afirmó que “si queremos llegarle a los jóvenes tenemos que usar sus herramientas”. Por ello, recordó 
que de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía en México 9 millones de hogares 
cuentan con una computadora y de estos, 6.9 millones tienen conexión a Internet. Agregó que 42.4 
millones de mexicanos tienen una computadora, mientras que 36.7 millones tienen acceso a la Red. 
De ellos, destacó que 64.5 por ciento son usuarios de entre 12 y 34 años de edad. 
 
Miguel Ángel Carreón Sánchez, director del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), afirmó que el 
objetivo del portal es reunir y presentar en un solo sitio electrónico “toda la oferta gubernamental que 
hay para los jóvenes y que tengan acceso de manera rápida y fácil”. 
 
 

http://www.conmigobierno.mx/
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Explicó que se podrá consultar información sobre becas, programas, financiamiento, proyectos y 
convocatorias en las que podrán participar. Indicó que también cuenta con una sección de registro en 
el que los visitantes podrán dejar su nombre, fecha de nacimiento y correo electrónico para “recibir 
más datos sobre temas que les interesen”. 
 
El sitio tiene conexión con las principales redes sociales como Facebook, Twitter y Youtobe y contiene 
información de la SEP y otras secretarías. 
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SNTE y CETEG suman esfuerzos en favor de la educación en 

Guerrero 

Chilpancingo, Gro., 16 de agosto. Ayer la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG) entregó 
nombramientos e instaló las comisiones estatales mixtas de Cambios y de Escalafón, con la suma de 
los actores involucrados en el sistema educativo de la entidad, que incluye a los dirigentes de la 
sección XIV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), José Hilario Ruiz 
Estrada, y de la Coordinadora Estatal de los Trabajadores de la Educación en Guerrero (CETEG), 
Manuel Rodríguez Gálvez. 

En el acto, que presidió la titular de la SEG, Silvia Romero Suárez, el subsecretario de Planeación 
Educativa, Francisco Abarca Escamilla, aseguró que el hecho de que hayan asistido todos los actores 
que tienen que ver con el sistema educativo en Guerrero es motivo de gran regocijo para quienes 
tienen el compromiso de servir a la educación en el estado. 

Con la instalación de las comisiones estatales mixtas de Cambios y de Escalafón se busca elevar la 
calidad de la educación en la entidad, así como asegurar la cobertura estatal en la materia. 

“Con el trabajo de las comisiones se antepone el interés de los trabajadores y se deja atrás el 
influyentismo, se tomarán decisiones consensuadas entre los actores involucrados en el proceso 
educativo y se transparentarán las decisiones que afectan la educación en el estado”, afirmó Abarca 
Escamilla. 

Y es que al tomar decisiones conjuntas mediante el trabajo en las comisiones mixtas se dará 
transparencia y se abatirá la corrupción en los movimientos y recategorizaciones de los trabajadores 
de la educación, que en Guerrero suman 85 mil, entre docentes, personal de confianza y 
administrativos. 

Todo esto responde a una instrucción del gobernador Ángel Aguirre Rivero, luego de que se le 
presentó el diagnóstico del sector educativo, por lo que para lograr que se involucraran todos los 
actores del sector educativo fue fundamental la disposición del gobernador, la apertura del SNTE y el 
deseo de todos por anteponer la educación en el estado a sus intereses. 

Silvia Romero manifestó que el educativo es el más grande de todos los sectores de la administración 
pública estatal, pero con la instalación de las comisiones mixtas espera que Guerrero “salga de los 
últimos indicadores nacionales en la materia”. 
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Al acto asistieron el director general de Administración y Desarrollo de Personal del gobierno del 
estado, Gustavo Adolfo Torres Blanco; el secretario general de la Sección XIV del SNTE, José Hilario 
Ruiz Estrada; el titular de la Comisión Política de la CETEG, Manuel Rodríguez Gálvez; el 
subsecretario de Educación Básica, José Villanueva Manzanares, el subsecretario de Educación 
Media Superior y Superior, Arturo Salgado Urióstegui. 
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Plataforma en Google México ofrece recorrido virtual por zonas 
arqueológicas 

ANA MÓNICA RODRÍGUEZ 

Desde este jueves se puede realizar un recorrido virtual por 30 zonas arqueológicas del país mediante 
la plataforma Street View, de Google México. 

Con el proyecto denominado Special Collection Street View, realizado de manera conjunta por el 
buscador de Internet y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), los usuarios pueden 
incursionar en las ruinas y rincones de una treintena de sitios prehispánicos. 

Algunos de esos míticos lugares que están al alcance de los navegantes virtuales alrededor del mundo 
son: Teotihuacán, Chichén Itzá, Xochicalco, Monte Albán, Tulum, El Tajín, Palenque, Tula, Paquimé, 
Cobá, Cholula, Mitla, Kohunlinch y Bonampak, entre otros. 

“Hasta ahora se han visitado y fotografiado 48 zonas arqueológicas más y antes de que termine este 
año esperamos tener un total de 81 sitios en Street View”, informó Alfonso de Maria y Campos, titular 
del INAH. 

De México para el mundo 

Miguel Ángel Alva, director de Mercadotecnia de Google México, explicó que con este proyecto digital 
“se pretende difundir la riqueza cultural del país alrededor del orbe mediante una aplicación que 
permite hacer recorridos virtuales a través de fotografías panorámicas”. 

Además, agregó, con el uso de las plataformas Google Earth y Maps se facilitará el desplazamiento 
“horizontal y vertical” de los cibernautas, quienes se podrán adentrar en las antiguas ciudades y sus 
alrededores. 

Esta iniciativa, subrayó Alva, “es la primera vez que se realiza en zonas arqueológicas” y se propone 
“difundir la riqueza cultural de México entre las más de 10 millones de personas” que tienen acceso a 
las herramientas digitales. 

El proyecto, según los organizadores, se planteó de manera inicial hace cuatro años y fue en 2010 
cuando comenzaron a realizarse las primeras tomas fotográficas en las áreas prehispánicas. 

“Después de dos años de trabajo se han registrado 68 sitios en 17 estados de la República Mexicana, 
de los cuales 30 ya están disponibles en la plataforma de Google”, explicó De Maria y Campos. 
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El proyecto incluye el recorrido virtual por las instalaciones del Museo Nacional de Antropología. 

El levantamiento de imágenes, retomó Miguel Ángel Alva, se realizó con operadores de Google, 
quienes fueron supervisados por especialistas del INAH. 

Para hacer estos registros, añadió, el equipo “utilizó un vehículo similar a la bicicleta para no dañar las 
estructuras prehispánicas, mientras en los sitios más alejados, enclavados entre selva y ríos, se 
recurrió a embarcaciones”. 

La colección, puntualizó Alva, “es de México para el mundo” y de manera paralela “será fuente de 
generación de empleos, impulso de empresas locales y proyección turística a escala internacional”. 

En la página de Google Maps con Street View, se invita al usuario a “explorar los lugares de todo el 
mundo con una perspectiva de 360 grados, así como ver las maravillas naturales, navegar por los 
mares, conocer los restaurantes y las pequeñas empresas”. 
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La toma en el Museo de Antropología obedece a “una pelea 
interna” de sindicalizados: INAH 

ANA MÓNICA RODRÍGUEZ 

La toma de la taquilla y el vestíbulo del Museo Nacional de Antropología es resultado de “una pelea 
interna” generada por “un pequeño grupo de sindicalizados que no representa a la mayoría de los 
trabajadores”, aseveró Alfonso de Maria y Campos, director general del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH). 

El funcionario dijo: “yo ya me voy” –refiriéndose al término de su gestión–, pero se debe subrayar que 
las protestas de los académicos e investigadores son “cuestión de un individuo y de un pequeño grupo 
de personas que no están sólo contra mí, sino contra el trabajo de su propia gente”. 

De Maria y Campos manifestó que las protestas en el recinto de Reforma y Gandhi, Bosque de 
Chapultepec, que suman ya 24 días, “es una cosa muy rara que nunca había sucedido en el instituto, 
la cual está ligada a los momentos que estamos viviendo y donde la gente critica el trabajo de sus 
propios investigadores (sic)”. 

Asimismo, afirmó que el INAH ha propuesto un diálogo con los inconformes e incluso “ya dimos 
respuesta, junto con la Secretaría de Educación Pública, a todos los puntos de su pliego petitorio”. 

De hecho, añadió, todos esos temas de las peticiones han sido discutidos en diversos foros y “están 
respondidos a satisfacción”. 

De Maria y Campos dijo que se puede recurrir a medios legales para retirar la toma de taquilla, “se 
debe ponderar” ese asunto. 

Pérdidas de taquilla, sin cuantificar 

Respecto de las pérdidas debido al ingreso gratuito de más de 90 mil personas al museo, el 
funcionario informó que el instituto “aún no hace estimaciones”, porque además muchos de los 
visitantes tienen opciones de descuentos y algunos otros tienen libre acceso. 

Investigadores sindicalizados revelaron que según un “acta de hechos”, firmada por Tonatiuh Aguileta, 
subdirector de seguridad del museo, “dos individuos fueron quienes entraron la noche del lunes 13 de 
agosto al inmueble y sin ninguna oposición de los vigilantes sustrajeron diversos objetos de uno de los 
auditorios. 
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 “A las nueve de la noche de ese día, dos individuos tocaron las puertas del recinto y pidieron entrar 
para ‘sacar unas cosas’, entre las que figuran materiales” de la protesta de los inconformes, como 
fotografías y pancartas. 

Esas personas, prosiguieron los investigadores, “se identificaron con una credencial del IFE y otra 
como trabajador del INAH, sin que los miembros de seguridad –quienes les abrieron las puertas– se 
cercioraran de que fueran auténticas y sólo anotaron los nombres en una libreta. 

“Después, los mismos policías abrieron las puertas de uno de los auditorios y permitieron que sacaran 
materiales que estaban ahí en resguardo.” 

Mencionaron que el mismo Aguileta tiene los videos, donde se observa a los individuos sacando 
diversas objetos en un día en que el museo permanece cerrado al público. 

Este hecho, recordaron los investigadores, remite “a la situación vivida hace algunos años cuando 
hubo un importante robo de objetos arqueológicos por varios individuos que ingresaron por los ductos 
de aire acondicionado, mientras los policías encargados del resguardo del acervo festejaban y 
brindaban en la víspera de Navidad”. 

“Lo que sucedió el pasado lunes –indicaron– es demasiado lamentable, porque deja en claro las fallas 
del cuerpo de seguridad del museo y exhibe otro de los errores del director del INAH.” 

Ayer, Olga Orive, presidenta del Comité Nacional Mexicano del Consejo Internacional de Monumentos 
y Sitios (Icomos), adscrito a la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura acudió al museo en apoyo a los investigadores que se encuentran en protesta permanente en 
el vestíbulo del recinto. 

Orive ofreció una charla sobre el origen de Icomos México y de la legislación vigente sobre los bienes 
históricos y arqueológicos, así como de la necesidad de conservación del patrimonio nacional. 
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Anuncian programa de la edición 25 de la Feria Universitaria del 

Libro de la UAEH 
ERICKA MONTAÑO GARFIAS 

Conmemorarán 85 años de Gabriel García Márquez y 80 de Elena Poniatowska, adelantan 

La Feria Universitaria del Libro (FUL) de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) llega 
a su edición 25. 

El programa, anunciaron, incluye, entre otras actividades, 73 presentaciones editoriales, 11 
conferencias, cuatro actividades dedicadas a los niños y 10 talleres infantiles, 21 presentaciones 
artísticas, un ciclo de cine de Colombia (país invitado) y cinco exposiciones, entre ellas Pecados y 
tentaciones en la Nueva España, con la que concluye su itinerancia esa muestra que ya se presentó 
en Zacatecas y en el Museo Franz Mayer de la ciudad de México. 

El año pasado la FUL, cuyas actividades se desarrollarán del viernes 24 de agosto para concluir el 
domingo 2 de septiembre, recibió unos 40 mil visitantes y ahora se espera que la cifra aumente a 50 
mil. 

Se trata de un encuentro en el que la entrada es gratuita y desde hace poco tiempo se realiza en las 
instalaciones del Polideportivo Universitario Carlos Martínez Balmori. 

El lema del encuentro editorial en esta ocasión es Donde las letras no se las lleva el viento, y tiene 
como contexto diferentes conmemoraciones: los 85 años del Nobel colombiano Gabriel García 
Márquez, que se celebrará con la exposición Gabriel García Márquez y sus cien años de soledad y el 
cumpleaños 80 de Elena Poniatowska, periodista, escritora y colaboradora de La Jornada, así como el 
Año Internacional de la Lectura, el Año Internacional de la Energía Sostenible para Todos y el Decenio 
de las Naciones Unidas para la Alfabetización. 

Actividades para todo público 

Entre los invitados figuran Luis Villoro, Magali Tercero, Susana Moscatel, Elena Sevilla, Rowena Bali y 
Carmen Boullosa, asimismo, participan editoriales como Colofón, Santillana, Porrúa, Siglo XXI, 
Alfaguara, Planeta, Océano, El Colegio Nacional, el Fondo de Cultura Económica y La Jornada, sello 
que recibirá este año el Reconocimiento Universitario a la Industria Editorial. 

Otra de las actividades es el programa Leo, luego existo, en el que se presentarán actores como Lilia 
Aragón y Héctor Ortega, así como la cantante Cecilia Toussaint. 
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 “Este es un esfuerzo ininterrumpido de 25 años de la UAEH en favor de la cultura, la difusión, el arte y 
la divulgación científica, y se ha convertido en la actividad cultural y editorial más importante del estado 
con el apoyo tanto de la universidad como del Patronato Universitario”, señaló el director de la FUL, 
Marco Antonio Alfaro, durante una conferencia de prensa realizada este jueves, y adelantó que 
además se efectuarán el segundo foro de turismo cultural, el segundo encuentro de biblioteconomía y 
el primer encuentro de promotores de lectura. 

Se trata de hacer que esta feria editorial “no sea un encuentro cultural aburrido, sino que sea atractivo 
para todo público”, destacó a su vez Francisco Rentería, vicepresidente del Patronato Universitario de 
la UAEH. 

Todas las actividades de la Feria Universitaria del Libro son con entrada gratuita. 
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Eligen a hermano del gobernador de Chihuahua rector de la UACJ 
RUBÉN VILLALPANDO 

Corresponsal 

Ciudad Juárez, Chih., 16 de agosto. Ricardo Duarte Jáquez, hermano del gobernador, César Duarte, 
fue elegido rector de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) tras cuatro horas de sesión 
extraordinaria del Consejo Universitario. 

La elección fue unánime, luego que en la primera ronda, al integrarse la terna para la votación quedó 
fuera Norberto Acosta Varela, único precandidato que aceptó la noche del miércoles la invitación del 
movimiento #YoSoy132, con representación en Juárez, para participar en un debate. 

Antes de la elección, los cuatro precandidatos presentaron sus programas de trabajo para el periodo 
2012-2018. Juan Ignacio Camargo y Federico Ferreiro declinaron de participar en la segunda ronda. 

Francisco Javier Sánchez Carlos, quien dejará la rectoría el 10 de octubre, dijo que el proceso se 
desarrolló dentro de un marco de “respeto, democracia madurez e institucionalidad”. 

Los cuatro candidatos a regir la UACJ fueron Ricardo Duarte Jáquez, director general de Servicios 
Administrativos; Norberto Acosta Varela, académico del Instituto de Ciencias Sociales y Administración 
(ICSA); Juan Ignacio Camargo Nassar, jefe del Departamento de Ciencias Jurídicas, y Federico 
Ferreiro, docente del Instituto de Arquitectura, Diseño y Arte (IADA). 

El Consejo Universitario de la UACJ inició su sesión extraordinaria a las 9 horas y la elección fue 
definida por los 45 consejeros con derecho a voto (20 son académicos; 20, alumnos; cuatro, directores 
de los institutos de la máxima casa de esudios, y el rector Javier Sánchez Carlos). 

Luego de la elección, Duarte Jáquez dijo que trabajará con su mejor empeño por la comunidad 
universitaria y que este triunfo “es una gran satisfacción”. 
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La Salle crece en León con cargo al erario 
CARLOS GARCÍA 
Corresponsal 

León, Gto. El gobernador sustituto, Héctor López Santillana, puso en marcha la construcción del 
Parque de Innovación Tecnológica de la universidad católica La Salle Bajío, al cual los gobiernos 
panistas federal, estatal y de León aportaron 55 millones de pesos. El 14 de julio de 2011, el 
ayuntamiento de León regaló a La Salle Bajío el terreno para las nuevas instalaciones, de 6 mil 500 
metros cuadrados y valuado en 25 millones de pesos. Regidores del PRI votaron en contra de la 
cesión y argumentaron que violaba el artículo 177 de la Ley Orgánica Municipal, que estipula que sólo 
se podrán donar bienes a instituciones públicas o privadas sin fines de lucro, que representen beneficio 
social para el municipio. 
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Familias recurren a todo para enfrentar el regreso a clases 
LAURA GÓMEZ 

Préstamos, empeños y tarjetas de crédito, en el estira y afloja de la compra de los útiles escolares 

Sólo 35 por ciento de padres ahorraron para este gasto, según un sondeo de la Canacope 

 
Venta de útiles escolares en calles del Centro Histórico 

 

Con préstamos familiares, empeños o ventas de prendas, tarjetas de crédito, vales de despensa o el 
reciclamiento de útiles y uniformes escolares, los padres de familia enfrentan el regreso a clases, que 
significará entre mil o 2 mil pesos por niño, aunque de acudir a escuelas privadas tendrán que 
desembolsar entre 5 y 16 por ciento más de lo previsto, al incrementarse el costo de la colegiatura. 

La Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la Ciudad de México (Canacope) informó 
que la derrama económica en esta temporada será de mil 500 millones de pesos, de los cuales las 
tiendas departamentales y de autoservicio se quedarán con 44 por ciento, el comercio informal con 28 
por ciento y los negocios pequeños con 17 por ciento. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

17/08/12 CAPITAL 36 

Un gran número de pequeños comercios, sin embargo, registrarán pérdidas de entre 5 y 20 por ciento, 
al no estar en el programa de vales de útiles y uniformes escolares, aun cuando tres de cada 10 
ofrecerán a sus clientes esquemas de compra a crédito, para “enfrentar la competencia, obtener 
algunas ganancias y no verse en la necesidad de cerrar”, indicó. 

El regreso de casi 2 millones de estudiantes de nivel básico significa la segunda temporada en 
importancia para el sector, después de las fiestas decembrinas, donde alrededor de 50 por ciento de 
los padres de familia gastan de 500 a mil pesos en uniformes, y de mil a 2 mil pesos en útiles 
escolares por hijo. 

En 21 por ciento de los casos los adquieren en la escuela; 17, en tianguis; 32 por ciento realiza sus 
compras en tiendas departalmentales y especializadas, y 30 por ciento en papelerías tradicionales, 
plazas papeleras, ferias y exposiciones, ya sea por precio, surtido, calidad o porque reciben vales de 
despensa, indicó. 

De acuerdo con el resultado de un sondeo realizado por la Canacope, únicamente 35 por ciento de los 
padres de familia ahorraron para enfrentar este gasto; mientras 60 por ciento utiliza vales de despensa 
o tarjetas de crédito, recurre a préstamos, al apoyo de la familia o a la venta o empeño de alguna 
prenda, lo cual en varios casos se ha convertido en una tradición. El 5 por ciento restante recicla los 
útiles, principalmente mochilas, cuadernos, lápices, plumas, calzado y diccionarios. 

Las condiciones generales de la economía obligan a los padres de familia a realizar una selección 
cada vez más minuciosa de sus compras, orientándose principalmente por el precio y las facilidades 
de pago que ofrecen las tiendas de autoservicio y el ambulantaje, por lo que el pequeño comercio 
busca adaptarse mediante la implementación de diversas promociones dentro de sus capacidades. 

De este modo, nueve de cada 10 negocios pondrá en marcha algún tipo de promoción para atraer a 
sus clientes como descuentos, ofertas, regalos, 2 por 1 o muestras gratis, y lograr un aumento en sus 
ventas de 60 por ciento, en promedio, aunque dicho porcentaje es menor en 10 puntos a lo esperado 
en igual temporada del año pasado, reconoció el organismo empresarial. 
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Casi listas, aulas provisionales de 7 planteles dañados 
TANIA SÁNCHEZ 

 

 
Desde abril pasado, alumnos de la primaria Madagascar, en Iztapalapa, tomaban clases en aulas 

provisionales, ya que la escuela resultó dañada por el sismo del 20 de marzo, por lo que fue demolida 

Las aulas provisionales en las que tomarán clases los alumnos de seis de las siete escuelas afectadas 
por el sismo del pasado 20 de marzo, de las cuales cuatro debieron ser demolidas, estarán listas para 
ser utilizadas el próximo lunes, cuando comienza el ciclo escolar 2012-2013, afirmó el director del 
Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa (Ilifedf), Carlos Sáinz Luna. 

Dichos planteles educativos están ubicados en las delegación Iztapalapa, Cuahtémoc, Azcapotzalco y 
Tláhuac. 

En esta última se ubica el séptimo inmueble temporal, que por cuestión de espacio debió ser 
construido en la calle Sebastián Trejo, de la colonia La Conchita Zapotitlán, pero se requerirán al 
menos cuatro días más de trabajo para que pueda ser utilizado, de lo que ya tienen conocimiento la 
administración federal y los padres de familia, agregó el funcionario. 

El retraso se debió, explicó, porque se instaló una feria para una fiesta patronal en dicha vía y las 
obras no se pudieron iniciar, sino “hasta la conclusión de la celebración, pero vamos en un 80 por 
ciento de avance”, informó. 
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Sainz Luna dijo que los salones provisionales, que serán utilizados por alrededor de 6 mil alumnos y 
que fueron ubicados en escuelas cercanas a las afectadas por el temblor –salvo una en Iztapalapa, 
que tuvo que ser instalada en un deportivo– fueron construidas con “los parámetros que corresponden 
a la normatividad educativa respecto de iluminación, ventilación, sanitarios y, sobre todo, la parte de 
zonas de riesgo-vulnerabilidad”. 

Agregó que en la construcción de estas aulas el Gobierno del Distrito Federal invirtió 50 millones de 
pesos. 

Avance de 35 y 60 por ciento 

Por otro lado, el funcionario explicó que la edificación de los planteles definitivos, que sustituirán a los 
dañados y para lo que se requirió una inversión de 360 millones de pesos por la administración federal, 
para que puedan ofrecer una vida útil de más de 35 años, lleva entre 35 y 60 por ciento de avance y se 
espera sean concluidos entre “finales de octubre y principios de diciembre, como se ha ofrecido”. 

El director del Ilifedf recordó que la infraestructura educativa de la ciudad de México es “vieja y con 
poco mantenimiento, además de que fenómenos naturales como los sismos, hundimientos y las 
condiciones del cambio climático ponen en entredicho dicha infraestructura”, por lo que se deben tomar 
medidas preventivas, operativas y de coordinación para revertir ese proceso y evitar que un siniestro 
devenga en posible desastre. 

Agregó que en el Distrito Federal existen 2 mil 829 escuelas de educación básica pública que albergan 
a un millón 500 mil niños, aproximadamente, lo que equivale a alrededor de 70 mil familias. 
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Crean frente común contra drogas y alcohol en escuelas 
TANIA SÁNCHEZ 

Para proteger a los alumnos de educación básica de la venta de alcohol y drogas en las inmediaciones 
de sus escuelas, diversos institutos y organismos civiles locales firmaron este jueves un convenio de 
colaboración para la seguridad integral de la comunidad educativa de la ciudad de México. 

El acuerdo busca promover la cultura de la denuncia enfocada a la venta de sustancias tóxicas, así 
como la verificación de establecimientos mercantiles para disminuir la proliferación de los giros con 
actividades prohibidas –como la instalación de máquinas tragamonedas– en las inmediaciones de los 
planteles educativos, con el objeto de “evitar hoy graves problemas y no dentro de cinco o 10 años, 
cuando los niños de educación básica sean jóvenes y tengan problemas mayores”, señaló Luis 
Wertman, presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública y Procuración de Justicia del 
Distrito Federal, uno de los organismos participantes. 

En el acuerdo participan los institutos de Verificación Administrativa, de Atención y Prevención de las 
Adicciones y el local de la Infraestructura Física Educativa, todos de la capital, los cuales nombrarán 
dos representantes que cada semana se reunirán para instaurar y desarrollar mecanismos que 
permitan crear un frente común contra la delincuencia e inhibir las prácticas que pongan en riesgo el 
bienestar de los estudiantes. 

Los líderes de dichos organismos e institutos coincidieron en que las adicciones se han convertido en 
un problema grave de salud pública, ya que “cada vez afectan a personas más jóvenes. Mientras más 
pequeño se comienza a fumar, ingerir alcohol o inhalar sustancias las probabilidades de que pase a 
consumir drogas fuertes cuando se es mayor es de siete a 13 veces”, explicó el director del Instituto 
para la Atención y Prevención de las Adicciones, Rafael Camacho Solís. Destacó que el consumo de 
sustancias inhalables “está creciendo rápidamente y es la droga más usada entre los adolescentes de 
secundaria”. 

Por ello, explicaron, las acciones del convenio se centrarán en los 2 mil 829 planteles públicos y 3 mil 
privados de educación básica que existen en la ciudad, e hicieron un llamado a los capitalinos para 
denunciar los establecimientos que expendan bebidas alcohólicas, así como la venta y consumo de 
sustancias sicotrópicas en las inmediaciones escolares, para lo cual el Consejo Ciudadano de 
Seguridad Pública del Distrito Federal puso a disposición la línea telefónica 5533 5533. 

Los firmantes del convenio se comprometieron a trabajar, en el ámbito de su competencia, en la 
prevención, así como incluir a los padres de familiar y la comunidad alrededor de las escuelas para 
garantizar espacios seguros para los estudiantes de educación básica. 
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“Fue destacada e histórica la participación mexicana en Londres” 

Se cumplieron las expectativas en Juegos Olímpicos: De la 
Garza 

El dirigente ignora cuánto se invirtió en la preparación de los deportistas 

JORGE SEPÚLVEDA MARÍN 

Aunque no tuvo a la mano la inversión económica que se hizo en la preparación de los 
deportistas que participaron en Londres 2012, Bernardo de la Garza calificó de “muy 
destacada e histórica” la actuación en los Juegos Olímpicos. 

El titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte expuso que la delegación 
cumplió mayoritariamente con las expectativas, ya que se participó en 22 finales –20 de 
las cuales fueron directas– y se ganaron siete medallas, lo cual lo dejó “muy contento y 
alegre”. 

Dijo que durante tres años y medio los competidores nacionales tuvieron un papel 
protagónico en todos los certámenes en los que participaron, desde el ciclo olímpico 
oficial, hasta las copas del mundo de las que regresaron con preseas, por lo que la justa 
británica fue la culminación del exitoso andar por diferentes latitudes deportivas del orbe. 

Ante los medallistas María del Rosario Espinoza, Paola Espinosa, Germán Sánchez, Iván 
García, Aída Román, Alejandra Orozco y el jefe de misión Jaime Cadaval, el dirigente 
gubernamental del deporte expuso que sin lugar a dudas puede mejorarse en los 
próximos juegos, pero deben cambiarse algunas prácticas administrativas. 

Aunque hay federaciones que resultaron muy exitosas, como la de natación por obvias 
razones, censuró que haya otras en las que no se lograron las mejores actuaciones, como 
en el caso de los deportes de combate, verbigracia el boxeo, donde si se prepara a un 
mayor número de competidores se tendrán más posibilidades de ganar medallas. 
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Expuso que también es necesario hacer cambios en la natación, donde se entregaron 33 
medallas de oro, y en el atletismo con más de 42 doradas en justas olímpicas, porque en 
la medida en que se lleven más deportistas en disciplinas que más metales repartan, 
mayores posibilidades de tener éxito se tendrán. 

 
Aída Román, ganadora de una de las siete preseas mexicanas Foto Ap 

De la Garza dijo indicó que los ganadores de preseas serán integrados de inmediato al 
fideicomiso que por ley les debe entregar una beca vitalicia, además de que en la reunión 
que sostendrán este viernes en la residencia oficial de Los Pinos se entregarán 150 mil 
pesos a los entrenadores que lograron llegar hasta las medallas y 50 mil a quienes 
disputaron las finales. 

Aunque los futbolistas que conquistaron el oro son profesionales, también recibirán la 
beca de por vida, “porque ese reconocimiento es un beneficio que se brinda por la alegría 
que dieron al país”. 

De la Garza destacó que es indispensable fortalecer algunos deportes y hacer ajustes 
administrativos para que tengan un mejor funcionamiento y logren calificar más atletas, 
aunque en ese sentido “el Estado está atado de manos” porque no puede intervenir en las 
federaciones. 
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Luego de insistir en que el taekwondo tuvo una buena actuación, pese a quienes lo 
critican y le exigieron hacer más de lo que logró en Pekín 2008 –cuando se obtuvieron 
dos medallas de oro–, apuntó que los Juegos Olímpicos cada vez son más difíciles y 
competitivos, por lo que es un buen logro el bronce conseguido. 

Al preguntarle si la inversión que se hizo en la preparación de los representantes 
nacionales corresponde con las preseas ganadas, el titular de la Conade expuso que no 
tenía a la mano la relación costo-medalla, por lo que prefería no hacer ninguna referencia 
al respecto, ya que podría “ser muy costoso, si me equivoco”. 
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“Se usó la fuerza necesaria para hacer respetar la ley”: jefe policiaco de la capital 
de Chile 

Carabineros desalojan 3 escuelas en Santiago y detienen a 
132 jóvenes 

Alcalde reitera que no habrá diálogo con los alumnos y advierte que recuperarán 
más edificios 

 
Estudiantes durante la protesta ayer en Santiago Foto Reuters 

 
ENRIQUE GUTIÉRREZ, Corresponsal y agencias 

Santiago, 16 de agosto. La policía militarizada de carabineros desalojó hoy por la fuerza 
tres escuelas de esta capital que la semana pasada fueron tomadas por estudiantes que 
desde el año pasado demandan al gobierno central de Chile una reforma al sistema 
educativo para que sea gratuito, libre de lucro y de calidad. 

Durante la operación policial en los liceos Darío Salas, Miguel de Cervantes y 
Confederación Suiza fueron detenidos 132 jóvenes que estaban dentro de los inmuebles, 
y siete más que estaban apostados en los accesos a los planteles. 
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Para abrirse paso en las escuelas, los carabineros lanzaron bombas de gas lacrimógeno y 
tuvieron el apoyo de carros lanza-agua y otros vehículos. 

Los estudiantes del Cervantes y de la Confederación Suiza resistieron tenazmente la 
entrada de los uniformados, pero finalmente fueron sometidos, mientras en el Darío Salas 
los jóvenes aceptaron abandonar el campo en cuanto la fuerza pública se hizo presente. 

“Se usó la fuerza necesaria para hacer respetar la ley”, afirmó el jefe policial, Víctor Tapia, 
tras concluir la operación de los carabineros. 

La movilización policial fue resultado de una orden del alcalde de Santiago, Pablo 
Zalaquett, quien reiteró que no habrá diálogo con los alumnos de los liceos y advirtió que 
en “las próximas horas” los carabineros recuperarán los inmuebles que aún están 
ocupados. 

“Me hubiera gustado que no hubiera ningún detenido. A los estudiantes se les dieron 
todas las posibilidades de salir en paz, lamentablemente no las tomaron”, sostuvo 
Zalaquett. 

El alcalde se quejó de que el conflicto con la comunidad estudiantil de Santiago afecte su 
imagen pública, cuando el problema se deriva de una política establecida por el gobierno 
central. 

“Estoy pagando un costo local inmerecido” con la crisis educacional, este es “un tema 
nacional” y la solución no está en manos de la administración municipal, señaló. 

En reacción a los desalojos, la dirigente estudiantil universitaria, Camila Vallejo, envió una 
carta a Zalaquett en la que señaló que la respuesta del gobierno municipal es una 
“represión a las justas demandas que los estudiantes hacen por una educación de 
calidad”. 

La misiva de la vicepresidenta de la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) 
alude de esa manera a que las escuelas públicas no garantizan el acceso a estudios 
superiores y carecen del nivel de las entidades privadas. 
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Vallejo se dirigió a la sede del municipio de Santiago para entregar la carta en la que 
emplazó al alcalde a hacerse “responsable” de las consecuencias de los desalojos. 

“Esperamos que usted asuma su responsabilidad con los estudiantes y que no se lave las 
manos diciendo que el tema se escapa de sus manos”, señaló Vallejo. 

“Desligarse de la situación lo vuelve cómplice de la falta de voluntad del gobierno de 
responder ante las demandas del movimiento estudiantil”, agregó. 

La líder advirtió que “un gobierno que violenta a través de la fuerza policial decisiones que 
son tomadas de manera democrática, es un gobierno autoritario. Su postura en educación 
no es mayoritaria. Y por un sentido y un respeto a la democracia, el gobierno tiene que 
responder de una vez por todas”. 

La carta también emplazó a las autoridades establecer una reforma tributaria, que permita 
la redistribución de ingresos. 

El reclamo estudiantil estalló el año pasado. Alrededor de cien escuelas fueron cerradas 
en protesta por la situación educativa y en Santiago hubo unas 40 marchas, varias de las 
cuales terminaron en enfrentamientos con los carabineros. 
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*Juan José Huerta 
El drama juvenil y la seguridad nacional 

 

La verdadera amenaza a la seguridad nacional es el drama que millones de jóvenes 
mexicanos viven diariamente al no encontrar oportunidades de estudio, de trabajo digno 
y de desarrollo personal, al constatar la miseria del presente y lo incierto de su futuro o 
al verse obligatoriamente forzados a la emigración o a entrar en el callejón sin salida de 
la delincuencia. Es el desperdicio de millones de potencialidades personales que pone 
en riego al mismo tiempo la visión de México como país generoso y seguro para todos 
sus habitantes. 
 
Voces de alarma se levantan frecuentemente para denunciar esta situación, como la del 
rector de la UNAM, José Narro Robles, en la apertura de cursos esta semana, donde 
señaló: “como se ha reiterado incansablemente, nuestro país tiene un rezago en 
materia de educación superior; de cada 10 jóvenes en edad de estudiar, siete no 
pueden hacerlo por falta de opciones y oportunidades educativas; esto no es justo para 
nuestros jóvenes; si no queremos rezagarnos todavía más en el concierto internacional, 
tenemos que invertir más en educación superior, convertirla en prioridad nacional; sin 
más opciones educativas para nuestros jóvenes, se hipoteca el futuro de la nación”. Dijo 
más el rector: “¿cómo pasar por alto que tenemos 5.4 millones de personas analfabetas, 
incluido más de medio millón de jóvenes de entre 15 y 29 años?... otro problema que 
nos atañe de manera especial es la limitada cobertura en educación media superior, 
que ya es parte de la enseñanza obligatoria. Algo semejante sucede con la que se 
registra en el nivel superior... podríamos y deberíamos, al menos, duplicar la cobertura 
del nivel superior. Lograr estas metas servirá para reducir el número de jóvenes que no 
estudian ni trabajan”. 
 
Pero el triunfalismo de la administración del presidente Calderón, triunfalismo 
exacerbado hasta la nausea en estos meses finales de su gobierno, da oídos sordos a 
esos reclamos en pro de la generación de un movimiento catalizador de esfuerzos de 
toda la sociedad mexicana para combatir y revertir esta lamentable situación de muchos 
de nuestros jóvenes, de esas voces que piden que las acciones de gobierno sean bien 
reencauzadas en una política de Estado hacia los objetivos de una mayor y mejor 
educación, de un crecimiento económico más fuerte y sostenido y de una reactivación 
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 de los mecanismos de movilidad social, en lugar de dejarlas empantanadas en una 
estrategia fallida de lucha contra el narcotráfico que no tiene posibilidades de éxito y 
que, al contrario, empuja a la sociedad mexicana a un abismo sin fondo de violencia y 
crimen. 
 
Por ese desinterés hacia los jóvenes, este 12 de agosto otra vez sólo nominalmente se 
conmemoró el Día Nacional de la Juventud, instituido en 2010 para acompañar el Día 
Internacional de la Juventud de la ONU. Uno hubiera esperado que la ocasión sirviera 
para el planteamiento al más alto nivel gubernamental de acciones trascendentes para 
resolver la problemática de los jóvenes, pero hubo mutis total al respecto; en esta 
capital, solamente el Instituto Mexicano de la Juventud y el Instituto de la Juventud del 
Distrito Federal organizaron algunos modestos actos deportivos y artísticos. Allí, Miguel 
Ángel Carreón, director general del Imjuve, comentó que “los jóvenes mexicanos son 
´bien entrones´ y son (sic) este sector de la sociedad los que están construyendo al 
México contemporáneo… somos los jóvenes los que vamos a cambiar la trayectoria de 
la nación, porque estamos haciendo la diferencia”. Pues así debiera ser, efectivamente, 
ya que, según sus propias palabras, “nuestro país es joven, ya que más del 55 por 
ciento de la población es menor de 29 años”, pero, desafortunadamente, ese 
mayoritario segmento de la población no cuenta en general con los medios para 
alcanzar esos altos fines. 
 
¡Claro!, ahora algunos se quieren colgar las 7 medallas que los jóvenes deportistas 
mexicanos ganaron en la Olimpiada de Londres para ensalzar “logros” gubernamentales 
en relación a la juventud: “en el México de hoy, el deporte y la activación física se 
perfilan, tal como usted (el presidente Calderón) lo delineó en el Programa Nacional de 
Cultura Física y Deporte de su gobierno, como un eje importante para el desarrollo 
nacional”, aseveró en discurso estos días el doctor José Ángel Córdova Villalobos, 
secretario de Educación Pública, quien agregó: “el avance que nuestro país ha tenido 
en el deporte queda patente con los resultados recientes de los Juegos Panamericanos 
de Guadalajara 2011 y de los Juegos Olímpicos de Londres, en los que hicimos historia 
al obtener, por primera vez, una Medalla, y de Oro, en el fútbol, dentro de otras tantas 
medallas que, también, se obtuvieron”. ¡Que sea menos!  
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No podemos, claro, desairar el esfuerzo de la juventud mexicana en Londres 2012, o en 
Guadalajara 2011, pero una importante cuestión salta a la vista: los resultados 
obtenidos, aún siendo buenos, están muy debajo de las potencialidades de México, 
debido sobre todo a que la amplísima mayoría de los jóvenes en nuestro país no 
cuentan con los medios técnicos ni financieros, ni las facilidades de espacios y de 
organización, ya no para destacar como deportistas de excelencia sino simplemente 
para practicar un deporte o actividad intensa y estar así en buena forma física. 
 
Una política de Estado para los jóvenes en México no debe agotarse tampoco en el 
otorgamiento de becas o modestos apoyos monetarios a jóvenes de escasos recursos. 
Sí, éstos apoyos pueden ser coyunturalmente de gran importancia para muchos de 
ellos, pero en general un medio ambiente propicio para el pleno desarrollo de la 
juventud requiere de un programa integral de gran alcance, que incluya el mayor grado 
posible de educación de buena calidad y oportuna, acceso a un eficaz sistema de salud, 
oportunidades crecientes de trabajo digno y adecuada remuneración en los diferentes 
niveles de la escala laboral. Es sumamente lamentable ver la gran proporción de 
nuestros jóvenes “ocupados” en labores tan ínfimas como repartir volantes, vender 
chucherías, cuidar coches y tantas otras tareas en que la informalidad disfraza o 
esconde nuestra ineficiencia económica y nuestra desigualdad social. 
 
La estrategia para el mejoramiento de la juventud incluye también facilidades para 
actividades deportivas y de sana recreación, un tejido social reconstituido, del cual se 
hayan eliminado los atractivos de las inmensas ganancias fáciles que dan la corrupción 
y el delito, y donde en su lugar haya un respeto natural a los valores del mérito, la 
tolerancia, la convivencia y, last but not least, la formación bajo los mejores principios de 
ética y moralidad. 
 
¿Es éste un esquema ideal?, sí, claro, pero sería la meta clara a la que una sociedad 
como la mexicana, integrada mayoritariamente por niños y jóvenes, debería de aspirar y 
poner el máximo de sus esfuerzos en tratar de lograrla.  
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No es por supuesto sólo una tarea de los gobiernos en sus diferentes niveles, aunque sí 
de ellos ha de provenir la guía que conduzca el esfuerzo más general, pero han de 
participar activamente organizaciones civiles y ciudadanas diversas, sindicatos y, claro, 
las organizaciones privadas y  empresariales, que sería capaces de movilizar ingentes 
medios para la obtención de los fines señalados. Es curiosa y lamentable la limitada 
actividad, sino es que la ausencia, de la filantropía de los grandes grupos financiero-
empresariales mexicanos en la estrategia para valorizar a la juventud de nuestro país. 
Habrían de mostrar mayor solidaridad social. 
 
La infame violencia desatada en nuestro país nos hace evidente el grave riesgo que ella 
representa, pero debemos estar conscientes de que el mayor peligro para la seguridad 
nacional en nuestro país es que la juventud mexicana encuentre cerrados los caminos 
de su educación, su trabajo, su formación y su progreso. 
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Inseguridad creciente en inmediaciones de CU 

Este es un mensaje desesperado de los vecinos de Copilco al jefe delegacional de Coyoacán, Raúl 
Flores, para que nos escuche, ya que es impresionante el número de asaltos que se están dando en la 
calle de Ingeniería (continuación de Cerro del Agua), entre la entrada a Ciudad Universitaria y la 
avenida Copilco. 

Los delincuentes vuelan los focos del alumbrado y todos los días hay un asalto. Por favor, suplicamos 
a las autoridades su apoyo urgente tanto en la iluminación como en la seguridad. 

José Manuel Rodríguez Ramírez y otros vecinos de Copilco 
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Jóvenes luchan contra el modelo neoliberal 

El 12 de agosto se celebra el Día Internacional de la Juventud, la fecha fue aprobada por la Asamblea 
General de las Naciones Unidas, después de que la Conferencia Mundial de Ministros de Asuntos de 
la Juventud lo recomendó en 1998. 

Los jóvenes hemos tenido gran protagonismo a lo largo de la historia. Actualmente existen 
movimientos que han dado rumbo y otra visión de país: #YoSoy132 y Morena-je, así como expresiones 
estudiantiles en diferentes partes del mundo. 

Vemos que México no avanza; al contrario, mantenemos un modelo neoliberal que provoca una 
sociedad más injusta, con niveles obscenos de desigualdad, conservando un modelo represor y 
asesino. El panorama es preocupante, sabemos que si la imposición de Enrique Peña Nieto se 
consolida la situación del país será sumamente difícil. Nuestro sector no es la excepción; no tenemos 
políticas públicas que incluyan los temas de la juventud de manera transversal y ante la falta de 
oportunidades de desarrollo vemos con tristeza que miles de jóvenes han sido introducidos a la vida 
criminal. 

Los integrantes de Democracia Social, pertenecientes al Partido de la Revolución Democrática, 
haciendo un ejercicio de reflexión, pensamos que nuestro partido se ha alejado de los temas propios 
de la juventud y que a pesar de contar con una secretaría de asuntos juveniles no ha participado ni 
apoyado a los moviemientos en que estos es involucran. 

Hagamos un ejercicio de reflexión, asumamos nuestra responsabilidad, conjuntemos esfuerzos y 
pelemos por nuestros derechos y por transformar esta realidad, para que las generaciones siguientes 
vivan en una sociedad más justa y solidaria. 

Herandi Muñoz 
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